

San Juan: Se proyecta una planta transformadora de basuras

Podrá absorber 80 toneladas diarias

13-5-69

SAN JUAN. (De nuestro corresponsal, M. Sánchez Buaed).—La cuestión de las basuras es un problema que se va agudizando cada día más, y cuya solución es, sin duda alguna, una de las mayores preocupaciones de los actuales rectores de los Municipios.

El Ayuntamiento de San Juan no podía ser una excepción, y en realidad no lo es. Tiene también planteado su problema y de mayor envergadura que otras poblaciones, porque su corto término municipal y las múltiples edificaciones esparcidas por el mismo, le imposibilitan para encontrar un punto idóneo donde instalar sus depósitos, sin molestar a las personas.

Hemos sabido que, en sus deseos de dar una solución definitiva a la cuestión, se está estudiando, con el concesionario de este servicio, el montaje de una planta transformadora de las basuras domiciliarias en abono «Compost». Esta planta tendrá una capacidad para manipular diariamente 80 toneladas de basuras. Según el anteproyecto presentado —porque el estudio está sólo en sus primeros balbucesos—, constará de dos molinos trituradores, un horno crematorio para plásticos y animales, y, además de las naves de clasificación y almacenaje necesarias, oficinas y dependencias auxiliares. Ocupará una superficie de quince mil metros cuadrados y el costo total de la planta será de unos diez millones de pesetas.

Nos parece magnífico el proyecto, porque tal vez sea la solución definitiva del problema, no sólo para San Juan, sino para algunos pueblos vecinos, dada la capacidad de trabajo de las instalaciones. Pero antes de seguir adelante, creemos que nuestros ediles deberán asegurarse, como medida de prevención básica, que los desagradables aromas que ex-

pelen todos los basureros, queden totalmente eliminados. Que no olviden las quejas y protestas que está produciendo la estación depuradora del alcantarillado.

RUEDA INFORMATIVA EN EL CLUB JUVENTUD

El sábado, en el Aula de Cultura del Club Cultural Juventud, tuvo lugar la anunciada «Rueda informativa», a cargo del concejal delegado de Cultura de este Ayuntamiento, don José Pastor Lledó. Su anuncio había despertado, sin duda, gran expectación e interés entre el elemento juvenil, como lo demuestra la extraordinaria asistencia y la activa y casi masiva intervención de los mismos, en cuantos temas se abordaron. Se trataron cuestiones importantísimas, todas ellas de fundamental interés local, como por ejemplo los de enseñanza, evolución cultural, necesidad de creación de bibliotecas debidamente estudiadas y escogidas, celebración de actos formativos y de la ayuda que, para todas estas manifestaciones, se necesita de los organismos competentes.

También se habló de la conveniencia —y más aún, necesidad— de que la juventud se incorpore activamente a las tareas sociales de la comunidad que constituye el Municipio, mediante una completa información de las cuestiones en desarrollo y una participación más o menos directa. En este punto, el elemento femenino, muy numeroso y sorprendentemente impuesto, pidió, con empeño, su puesto y participación.

Fue, desde luego, un acto realmente interesante, que puso de manifiesto las inquietudes y ambiciones de nuestra juventud que, contrariamente a lo que es opinión corriente, no tiene nada de vacía, ni de despreocupada.